

C'était à vous de jouer à la troisième fête du jeu hier !

Vignacourt. Entre jeux traditionnels et derniers édités, concours de puzzles, quiz musical et escape-box, il n'était pas possible de s'ennuyer une minute lors de cet événement ludique organisé par le réseau lecture Nièvre et Somme.



Thierry Griois
journaliste

region-amiens@courrier-picard.fr

Parmi les nombreuses activités proposées, hier de 10 à 18 heures, à la salle polyvalente, à l'occasion de la troisième fête du jeu organisée par le réseau lecture Nièvre et Somme, il y avait, notamment, à 15 heures, un concours de puzzle pour adultes et adolescents à partir de 12 ans. Une épreuve au cours de laquelle chacune des 4 équipes de 5 devait reconstituer, avant les autres et donc le plus rapidement possible, le même puzzle.

Jeux de société on ne peut plus traditionnel, le puzzle a, en effet, le vent en poupe en ce moment dans les médiathèques-ludothèques. « On nous demande souvent d'y jouer dans nos médiathèques actuellement et nous avons donc décidé de mettre l'accent dessus pour cette troisième édition en proposant notamment au public des puzzles participatifs auxquels chacun peut ajouter sa pièce... », confiait, à ce propos, Nathalie Beaucourt, coordinatrice du Réseau lecture. Qui revenait sur la raison d'être de cette fête désormais inscrite dans

le calendrier annuel et qui avait accueilli près de 400 visiteurs, venus d'Abbeville à Amiens, en 2024 : « d'une part, on constate un engouement marqué dans la population depuis plusieurs années pour les jeux de société, en particulier depuis la pandémie de Covid et, d'autre part, parallèlement, la demande de prêt de jeux de société n'a cessé d'augmenter dans nos médiathèques. L'organisation d'une manifestation où proposer de jouer et de (re)découvrir jeux traditionnels et derniers édités s'imposait donc ».

As d'Or 2025 pour Harmonies

Et questions jeux traditionnels et jeux nouveaux, il y avait de quoi pratiquer à la salle polyvalente avec la présence de cinq associations spécialisées : le Damier de Glisy, Belloy-Echecs, Ludike Jeu, Les Aventuriers du Jeu et Ludonor.

Arnaud Rousseau, le président de cette dernière association, basée à Naours, était, d'ailleurs, en pleine partie d'Harmonies qui a obtenu l'As d'Or 2025, le prix du meilleur jeu de société de l'année, avec deux de ses adhérents, son frère Anthony Rousseau et Bastien Swartvagher. Un jeu dans lequel le joueur doit composer des paysages à l'aide de galets en bois colorés et tenter d'attirer un



maximum d'animaux dans sa contrée.

« On fait découvrir aux visiteurs de la fête les dernières nouveautés et on les oriente vers les jeux qui nous paraissent les plus intéressants. Il faut, en effet, savoir qu'entre 1 500 et 2 000 nouveaux jeux sont édités par an et que tous ne sont pas bons. Certains sont sans intérêt, d'autres purement commerciaux. Mais il faut reconnaître que 2025 a plutôt été une bonne année dans le domaine des nouveautés même si c'est, bien sûr, sur sa durée dans le temps qu'on peut juger un jeu vraiment bon », détaillait

Arnaud Rousseau. Des jeux, il y en avait également pour les plus jeunes dans l'espace petite enfance et celui des jeux en bois semi-géants et, sur son stand, Sébastien Sireau, conservateur du patrimoine, proposait, pour sa part de jouer à un Memory de sa création baptisé « Les pavés de Moreaucourt ».

Blindtest musical

Les jeux collectifs n'avaient pas non plus été oubliés, avec, pour les enfants (et adultes !) à partir de 7 ans, 4 séances d'escape-box dans la journée sur le thème « Yéti es-tu là ? »

Arnaud Rousseau (à gauche), le président de Ludonor, était, en pleine partie d'Harmonies qui a obtenu l'As d'Or 2025, le prix du meilleur jeu de société de l'année, avec deux de ses adhérents, son frère Anthony Rousseau (au fond, à droite) et Bastien Swartvagher.
Photo Thierry Griois

proposées par la société Oika Oika et, pour tous, à midi, un quiz musical élaboré par 4 musiciens de l'école de musique du Val de Nièvre. Le jeu le plus immatériel de la journée mais pas le moins participatif ni le moins intergénérationnel ! ●



EN VIDÉO

Retrouvez des images de ce reportage en flashant ce QR code